

En la capital. 750 ptas. trimestre
 Id. fuera de la capital. 800 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. en oro. 20 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre
 Todo pagº entendiéndose por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 1, nº 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 centimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 15 cts.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cts. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5 pesetas la línea. A juicio de la Administración. Insertarse ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y telegramas, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes ó festivos.

GERONA, domingo 29 de Marzo de 1891

NUMEROS SUELTOS

N.º 4.347

25 centimos.

LA VIDA DE LA MUERTE.

I.
 Victoria sin igual! Vencer matando pueden hacerlo los irracionales; vencer muriendo lo consiguen los hombres con el divino auxilio; pero vencer resucitando es propio de solo Dios; y tal victoria alcanzó Jesucristo el tercer día de haber muerto. Sellado y rodeado de guardias el sepulcro, tomadas, en una palabra, todas las precauciones con la idea de impedir lo que no podía ocurrirse á ninguno de los discípulos del divino Nazareno, esto es, que se robase el cuerpo del ajusticiado, no es posible explicar la desaparición del cadáver de Cristo, sino por su resurrección triunfante, por más que la estupidez judaica haya pretendido otra cosa. *Su sepulcro será glorioso*, había profetizado Isaías, y lo fué. A la salida del Sol por las ventanas de Oriente, levántase el Sol de justicia de la noche de la muerte, y eclipsa con sus divinos fulgores los rayos del astro del día. Espantada huye la muerte en vergonzosa derrota, y ruge el maligno de coraje por ver disiparse las tinieblas en que sumiera al mundo por la virtud divina del Resucitado. Aquellas sacratísimas llagas que abriera en sus manos, piés y costado la negra envidia de rencorosos enemigos, instrumentos de nuestros pecados, brillan como soles en el divino cuerpo, y son fehaciente testimonio de que, si fué empeñada la lucha, no fué menos gloriosa la victoria. Aquella cabeza, antes sombreada por la muerte y coronada de puzantes espinas, ostenta ahora esplendoroso nimbo y corona de majestad. Aquel semblante, pálido ayer y amarotado, despide raudales de vida y hermosura incomparable. Aquel cuerpo que, llevando sobre sí el peso de todos los crímenes caía á cada paso, vuela rival del águila por los espacios, y penetra en todos los sitios mejor que la luz.
 Y Jesucristo no resucita para sí solo. No bien sale del sepulcro, llama á aquellos discípulos que le abandonaron á las garras de sangrientos lobos, y se les manifiesta de varias maneras para alejar la duda de los espíritus débiles en la fé. Come con ellos en el Cenáculo; reprende á Tomás por su incredulidad, y le invita á que meta los dedos en sus sacratísimas llagas; fortalece aquellos pechos cobardes con flujos de caridad divina; ilustra aquellos ruidos entendimientos hablándoles del reino de Dios y de sus misterios; y dispone aquellos tibios corazones para la grande empresa de restaurar su monarquía hasta los confines del mundo.

II.
 «Muriendo Jesucristo, dice la Iglesia, destruyó nuestra muerte y, resucitando, nos dió nueva vida.»
 De modo que, si bien con el sacrificio de la Cruz adquirió para los hombres derecho á la eterna bienaventuranza, dió con su resurrección la prueba más ostensible de su poder, é inauguró, como *primogénito de los muertos*, la general resurrección del último día.
 El oficio de Salvador no hubiera tenido cabal cumplimiento, si hubiese consistido únicamente en destruir el poder satánico. Debía Jesús destruir para edificar: debía acabar con la tiranía y reavivar á los que, sometidos á ella por el pecado, estaban muertos en el orden de la gracia y moribundos en el de la naturaleza. A ningún general victorioso le basta acabar con el enemigo; exígesele también que cuide de que nada falte á sus soldados.
 Por otra parte, ¿cómo hubiera Cristo

vencido la muerte, si él no hubiese podido salir de la región de los muertos? Y para vencer por completo al demonio, preciso era inutilizar sus medios de combate: debía, pues, verificarse en Jesús la profecía de Isaías: *¡Oh muerte! yo seré tu muerte.*
 Hé aquí porque dice San Pablo que si Cristo no resucitó, nuestra fé no tiene valor alguno. A la verdad, en tal hipótesis, tendríamos un Redentor que necesita de otro que le redima; y crearíamos dominador del rey de los abismos á quien no supo escapar de su poder.
 Por consiguiente, si por un lado prueba la historia la verdad de la resurrección de Cristo, confirmala, por otro, la razón, poniéndonos á la vista la imposibilidad de que no se haya verificado.
¡Este es el día que hizo el Señor!
 Alegrémonos y regocijémonos en él!
 ¡Esta es la victoria del Cordero!

Aclamémosle vencedor y triunfador.
 Y pues tanto le ha costado su victoria, probémosle eterna gratitud con nuestra voluntad en servirle.—X.
 Gerona 27 de Marzo de 1891.

UNA DECLARACIÓN.

Así titula *El Diario Español* su artículo de fondo de la edición del veinticuatro del actual, por el cual participa su reingreso en el partido conservador, acto que ha maravillado á muchos y que nos ha sorprendido por lo mismo que no lo suponíamos, después de tantas protestas de adhesión y de cariño al que fué nuestro común jefe y hoy sigue y mañana seguirá siéndolo nuestro.
 Como la prensa de Madrid se ha ocupado estos días de este cambio, creemos del caso dar á conocer dicha despedida, que dice:
 Un deber y una costumbre rara vez interrumpida, nos ordenan hacer hoy manifestaciones que seguramente no sorprenderán, porque se hallan en consonancia con las tendencias que en todo momento hemos revelado en la representación, para nosotros muy honrosa del partido liberal reformista.
El Diario Español, que con absoluto desinterés, con lealtad nunca desmentida, con entusiasmo siempre notorio, venía sustentando en la prensa la política del reformismo, se suma desde hoy á aquellos apreciables é ilustrados colegas que defienden y representan en el periodismo al partido liberal conservador.
 Nuestro modesto diario, reingresa en el partido á que antes pertenecía.
 Este acto lo ejecutamos con perfecta espontaneidad, y á impulsos de sentimientos y convicciones que nos parecen rigurosamente ajustados á nuestra fé monárquica y á nuestra adhesión inquebrantable á la dinastía augusta de D. Alfonso XIII.
 El análisis de las presentes circunstancias políticas, así como el de las exigencias que á nuestro juicio determinan el estado del país y de los partidos, nos aconsejan prestar nuestro humilde concurso á la política gobernante, que es la que mejor se acomoda con las tradiciones de *El Diario Español*, su larga vida y lo sustancial de sus creencias.
 Entendiéndonos convenientes para los intereses de la Monarquía la fusión de todas las fuerzas adictas al régimen imperante, con el partido á quienes les acerque mayor afinidad, volvemos hoy al campo de nuestros antiguos, decididos á cumplir los deberes que nos correspondan ó se nos ordenen por el ilustre Jefe del Gobierno, que es también el de la organización política á que regresamos.

Pudiera ser que nos anticipásemos al reformismo; quizá nuestra determinación de hoy sea la que mañana adopte el caudillo eminente de los reformistas. ¡Ojalá! Porque es ya hora de que á difíciles aspiraciones se antepongan las necesidades del momento, y es oportuno acudir al lugar en que resulten eficaces los productos de iniciativas y energías mal gastadas en labores que la realidad no abona.
 Casi inadvertidas son las diferencias que en lo político y lo económico dividen á conservadores y reformistas; entre unos y otros no han podido desatarse los vínculos que en días de infortunio se aflojaron!...
 ¡Por qué no hemos de abrigar la esperanza de que un hombre tan distinguido, de tan privilegiado talento, de tan relevantes dotes como el Sr. Romero Robledo, vuelva á ocupar el vacío que dejó entre los conservadores, se decida á aceptar la elevada posición que sus méritos grandísimos le conquistan en el partido que el señor Cánovas dirige?
 No implica la separación de *El Diario Español* del partido reformista que deje de merecernos su ilustre y respetable jefe la cariñosa y distinguida consideración, el respeto profundo que siempre nos ha inspirado. Nuestra despedida del Sr. Romero Robledo, de sus correligionarios y de los periódicos del reformismo, es amistosa. Nos apartamos de tan eximio hombre público, no con el pesar de quien se aleja para siempre, sino con la dulce esperanza del que confía en que el ser querido le seguirá más tarde, con la emoción que debe sentir el que se marcha exclamando: «Hasta luego».
 Siendo *La Lucha* uno de los periódicos reformistas con que incondicionalmente cuenta el jefe ilustre de nuestro partido y siendo también uno de cuantos le siguen desinteresadamente, debemos decir al apreciable ex-correligionario, que sentimos su separación de una colectividad cuya representación en la prensa ha tenido; pero al así consignarlo, debemos también decir que *La Lucha* que sigue al señor Romero Robledo sin titubeos ni vacilaciones, permanecerá fiel á su jefe y aunque, periódico humilde, tiene en tanta estima la personalidad del señor Romero Robledo, que jamás dará un paso más adelante que su jefe y siempre, siempre, irá con él pero llevándolo á su frente, nunca á su retaguardia.
 Para esto nos afiliamos al partido reformista, para ser subordinados y cumplir los preceptos de la más absoluta disciplina, sin impacencias que no deben sentir los que defienden los sacratísimos intereses del país, ni sin egoísmos que no sientan bien en quienes saben lo que les tiene dicho el señor Romero Robledo y á lo que obligan la fuerza de las convicciones.
 Sentimos, pues, la separación de *El Diario Español*, pero no podemos decirle si será como dice hasta luego ó hasta nunca, porque todo depende de lo que nuestro queridísimo jefe crea más útil á la libertad, al país y á las instituciones.

Política Europea.

Madrid 25 Marzo de 1891.
 SUMARIO.—La Semana Santa.—Política interior.—El noticierismo.—El Message.—Estado del país.—Cuestión económica.—La mujer degollada.—Noticias sueltas.—Banco Hispano-Colonial.—La Bolsa.—Nuestro comercio.—Conflicto anglo-portugués.—Italia.—Otra vez Boulanger.—Noticias de América.
 Entramos en la Semana Santa y en estos días de recogimiento y oración, la política se suspende y todo parece que, al menos por fuera, entra en un período de recogimiento. Y eso que la Semana Santa de hoy dista mucho de ser lo que era la

Semana Santa en España hace algunos años.
 Ni se suspenden en absoluto las funciones teatrales, ni las religiosas tienen el esplendor que tuvieron, ni el medio en que hoy se vive es á propósito para que las poblaciones presenten el aspecto que antes presentaban en estos días.
 Sin embargo, si la Semana Santa no sirve para orar, cuando menos interrumpe el curso de los acontecimientos y las noticias escasean.
 En la política interior, poco puede adelantarse á las noticias que dió á V. en mi anterior. Es decir, puede adelantarse poco cuando el corresponsal, como hago yo, se quiere inspirar en la verdad.
 En la fiebre del noticierismo, todos los periódicos están obligados á publicar diariamente, á última hora, noticias de sensación, y cuando no las hay tienen que inventarse. Así vemos, que una conferencia celebrada por Martos y Sagasta, que se encuentran casualmente en un pasillo del Congreso y que se preguntan por su salud, y hablan del estado del tiempo, se reviste de caracteres dramáticos y se dá como noticia de importancia, empeñándose siempre en que, cuando no sucede nada, por fuerza tiene que suceder algo.
 Repito que mientras no comience á discutirse el Message, habrá en política pocas novedades, y que aun las que ocurran con este motivo, no interesarán profundamente al país, que como he dicho á V. muchas veces, está harto de política.
 Esas discusiones candentes, en que se definen aptitudes y se recuerdan fechas, preocupan sólo á los Diputados, á los periodistas, al círculo que vive de la política y que va á los Casinos, y á la pastelería de Viena: á lo más, interesan á algun cacique de pueblo, por lo que la situación en que se coloque definitivamente D. Fulano ó D. Mengano, puedan contribuir á que se conserve ó no en su destino á Periquito Pendanga; pero al país que trabaja, al que levanta las cargas públicas, al que vive de otros fines que no sean el fin político, le tienen perfectamente sin cuidado.
 Y se explica, porque ya hoy no hay problemas políticos que resolver en España, sino problemas sociales y económicos, y esto es lo único que interesa, sin apasionar, fenómeno que indudablemente acusa un progreso en nuestras costumbres.
 Conste, pues, que, en política interior, por hoy no pasa nada extraordinario: si-gue iniciándose el movimiento de concentración en los partidos republicanos, que necesariamente y por aquellas relaciones ineludibles que se derivan de la naturaleza de las cosas, produce, á su vez, un movimiento de aproximación entre los partidos monárquicos.
 Tampoco hay noticia ninguna exacta respecto al descubrimiento del autor ó autores del crimen cometido en la línea de Sevilla á Córdoba, y hasta ahora, continúa envuelto en el misterio tan horroroso delito.
 En lo que podría llamar noticias generales, diré á V. que han salido de Madrid las compañías dramáticas que dirigen Maria Tubau y Ricardo Calvo; un Diputado y un ex-diputado se dán de palos en los pasillos del Congreso para aquilatar la validez de un acta; continúan las vistas públicas en la Comisión de actas; la novela titulada «Pequeñeces» original de un Jesuita, que es, al mismo tiempo, un escritor distinguido, obtiene un éxito colosal; vuelve á salir el sol; y sin miedo á los crímenes en los Ferro-carriles, muchas familias distinguidas se preparan á pasar la Semana Santa en Sevilla, Toledo y otros puntos.
 En los Círculos financieros poca animación: el Banco Hispano Colonial celebró el 15 de Marzo, el primer sorteo de amortización de los billetes hipotecarios

de la Isla de Cuba. En 1.º de Abril próximo, vencerá el cupon n.º 2 de dichos billetes y ya la Sociedad anuncia que en Madrid, Barcelona, Paris y Londres se procederá al pago de dicho cupon desde el día 1.º de 9 a 11 1/2 de la mañana.

Continúa el 4 por 100 á 77-50; el Banco de España á 405 y la Tabacalera á 89. El Cambio con Paris está á 3-10, y es esta una cuestión que puede llegar á afectar á los intereses del Comercio.

El nuestro, y al decir nuestro no hablo solo de Madrid, sino de España entera, continúa con la vista fija en los mercados de América, que constituyen el porvenir de nuestra producción y nuestra riqueza. Algunos artículos, como nuestros chocolates, también en Europa, Francia, Bélgica é Italia lograrían gran salida si los Gobiernos se fijaran en la justicia de devolver los derechos que los fabricantes pagan, cuando el género fabricado lo reexportan al exterior. Nuestro compatriota, el distinguido industrial D. Matias Lopez, que tanto ha trabajado por lograr esta y otras mejoras que á la industria interesan, comienza á vender sus chocolates en el extranjero, como comienzan á venderlo otras marcas, pudiendo esta importante rama de nuestra industria ser un verdadero venero de riqueza para nuestro país, que se ocupa poco de exportar nuestras especialidades.

Pero como yo no soy el llamado á que nuestra iniciativa produzca en la práctica los resultados que son de desear, paso á dar á ustedes algunas noticias del extranjero.

El conflicto Anglo-Portugués, y conste que anticipo la noticia, vuelve á estar sobre el tapete. Me consta que el Foreign-Office ha remitido una relación de bases para celebrar un nuevo convenio, y me consta que estas bases no son nada favorables á los intereses de Portugal.—Se ha dicho muchas veces: Portugal ha olvidado los intereses de su raza y tiene que encontrar las consecuencias.

De la célebre alianza Franco-Rusa, con la que nos atronaron los corresponsales nacionales y extranjeros, no queda más que el recuerdo. Podrá haber muchas simpatías entre franceses y rusos, pero, en el terreno de la diplomacia, ni ha habido ni hay nada concreto.

En Italia, el nuevo Ministerio Rubini trabaja cuanto puede por dominar la cuestión económica.

Aquel presupuesto ha llegado á un estado tal, que necesariamente las fuerzas del Gobierno tienen que tender á mejorar el estado financiero del país, y las Cámaras apoyan al Gobierno en este sentido, en término, que le han dado un voto de confianza por inmensa mayoría.

En Francia vuelve á hablarse de la liga de patriotas, con lo cual hay quien vuelve á ocuparse del General Boulanger que, en mi opinión, á pesar de estos recrudescimientos, está completamente mandado retirar.—Las noticias de América, son hoy más interesantes. La intervención del General Mitre, parece que ha de contribuir grandemente á mejorar el estado de los negocios en Buenos Aires, y todo hace esperar que la riquísima tierra argentina vuelva á entrar en el periodo de prosperidad á que tiene derecho por sus condiciones de producción y de trabajo.—De Chile no hay nuevas noticias y todo hace esperar que desgraciadamente, lo que allí se entroniza es la Guerra Civil.—El Banco Nacional de Filadelfia, que de tanto crédito ha gozado, ha cerrado sus cajas, y aunque se dice que recogerá todas sus obligaciones, el pánico es muy grande. Les he hablado á Vds. de religión, de política, de filosofía, de literatura y les he dado noticias de dos mundos, por lo cual creo hoy haber cumplido con mi misión y queda de ustedes como siempre, atento S. S.

García-Fernández.

Desde Masanet de la Selva.

26 Marzo de 1891.

Muy señor mio: bien dice aquel refrán, que cuando uno menos se piensa salta la liebre; así ha pasado con la denuncia que tiene presentada como sabe V. y los lecto-

res de LA LUCHA nuestro amigo D. Juan Viader, sobre falsedad de documentos y exacciones ilegales, y cuando la mayoría del vecindario se creía ó decía que estaba olvidada, se sabe por buen conducto que ya estaba en Girona; algo necesario deberá hacerse todavía, cuando el señor Fiscal de la Audiencia la ha devuelto á Santa Coloma, motivo por el cual algunos ya han ido á declarar y algunos otros creo serán llamados al efecto.

Todo parece le tiene muy sin cuidado al denunciante, por más que, según se dice, el Alguacil Jacinto Prats declaró que era cierto que cobró las setecientas ó más pesetas, cuando ha dicho por las calles, plazas y tabernas que nunca ha tenido una peseta diaria como muy bien se justificará el día del juicio, y por más que lo del sepulturero primero era ó figuraba Amerio Casabó el cual tuvo de ir á declarar, después no sé por qué también tuvo que ir la viuda del Carcelero, la cual ha dicho á más de dos personas, que si lo hubiera sabido, no hubiera dicho lo que dijo, porque los del pueblo la engañaron, como también se justificará.

Otra creo también se presentará con motivo de una acta en que figuran abonados entre el Alcalde, Síndico y Depositario siete ú ochocientas pesetas, ó quedaron sin reintegro, lo cual tenían ordenado, y un recibo en que también figura el mismo año el encargado del reloj público con 20 duros, no cobrando nada más que 12 como ayer declaró delante de varias personas.

Dejando todo esto para cuando venga el día del juicio oral, voy á la cuestión del día; solo se ocupan los que se interesan por los que son ó eran cuentadantes, de las elecciones municipales, y de lo que haremos los que queremos que los que hayan comido la carne que roan los huesos; para que no pierdan más el tiempo en valde, voy á decirles que mientras no sean ó no huelan á cuentadantes y sean personas de aquellas que digan que el que tiene que pagar que pague y el que tiene que cobrar que cobre, nosotros iremos con ellos; del contrario, lucharemos en las urnas.

Nada más por hoy, se despide de V. este S. S. S. Q. B. S. M.

Un contribuyente.

Noticias locales y generales

Con verdadera solemnidad se verificaron las procesiones del jueves y viernes santo, con gran concurrencia de asistentes y no menor de espectadores, sin que novedad alguna de esas que perturban la tranquila marcha de los sucesos, haya que registrarse. En la procesion de la Archicofradía de la Pasion y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, llamó la atención de los inteligentes el bordado del nuevo paño del túmulo sepulcral, trabajo hecho en plata y muy artístico nos pareció y de mucho mérito, debido, según hemos oido decir, al desprendimiento de la señora viuda de Garriga.

En los Templos también la concurrencia de fieles ha sido extraordinaria y los sublimes actos religiosos se han llevado á cabo con la pompa propia de nuestro divino culto, especialmente en la Catedral, en donde á la solemnidad se une la grandiosidad del local y el público distinguido que presencia las ceremonias.

En la tarde del Jueves Santo visitaron los Sagrarios las Autoridades todas, acompañadas de sus subordinados, inclusa la oficialidad de la guarnición, á cuyo frente, y por delegacion, por estar ausente el General Gobernador, iba el señor Coronel del Regimiento de Asia.

Pasó pues el santo tiempo de oracion y recogimiento; estamos en el día del aniversario de la resurreccion de quien así acabó de demostrar su divinidad y su excelso origen y, por tanto, en este tiempo de regocijo deseamos á nuestros abonados muchas felicidades y dichosas pascuas.

—Dijo hace dias el telégrafo que un hijo de Bazaine acababa de comparecer ante un consejo de guerra en Méjico.

No fué, sin embargo, una enfermedad lo que obligó á D. Francisco Bazaine á

abandonar las filas del ejército mejicano.

El hijo del célebre mariscal es ayudante de un regimiento de caballería, de guarnicion en Saltillo, y en Octubre último mandaba un pelotón de hombres encargados de la construccion de un cuartel.

Un capitán llamado Peña, al ir á inspeccionar las obras, no las encontró de su agrado, y enfureciéndose contra el joven Bazaine le apostrofó por su incapacidad y hasta llegó á proferir palabras injuriosas para la memoria de su padre.

Bazaine replicó á Peña que tenía derecho para reprenderle por actos del servicio, pero no para insultar el nombre de su padre.

El capitán, entonces, le mandó arrestado, pero Bazaine, en vez de cumplir la orden, montó á caballo y se fué al cuartel general y dió cuenta de lo que le había ocurrido.

Sus superiores le mantuvieron arrestado hasta mediados de Febrero, en que se reunió el consejo de guerra que le ha absuelto.

—Un marinero de la barca italiana *Julio Clemenza*, llegada el día 5 procedente de Nueva Orleans, ha muerto víctima de la fiebre amarilla en el hospital de Lisboa.

Se han adoptado, en consecuencia, las medidas sanitarias más rigurosas.

No faltaba otra cosa ahora que la fiebre amarilla.

—Todos los años por semana Santa, parece como que se dan cita aquí algunos ladrones amaestrados para dar disgustos, si bien en parte esta vez la criada les ha salido respondona.

Dos robos debemos registrar ocurridos el miércoles y jueves últimos en la tarde, á más de varias raterías que no tienen importancia.

El primero tuvo lugar en el piso segundo de la casa número tres de las Escaleras de S. Martín. Habita dicho piso una viuda llamada Maria Riera que tiene dos hijos estudiantes en el Seminario y que, aunque vive ordinariamente en Dosquers, habita en esta ciudad durante el curso escolar. Dicha viuda salió, según hemos averiguado, el miércoles por la mañana para su pueblo con objeto de pasar la Semana y por la tarde, entre cinco y seis, visitaron el piso los cacos quienes, levantando la piedra de mármol que cubre una cómoda, se llevaron ochenta duros que allí tenía la familia sin que sepamos se llevaran nada más. El robo se descubrió por la criada del tercer piso, que sabiendo que aquellos vecinos estaban ausentes, al ver la puerta abierta dió la voz de alarma consiguiendo sin que se supiera otra cosa de los *pajaros*, que una bufanda que allí se dejaron sin duda para muestra de su generosidad.

Más importante fué el que verificaron en la Calle de Fournas número 2, piso 2.º, habitación que ocupa el Notario señor Escarrá. Dicho señor salió con su familia el jueves por la tarde con objeto de visitar los monumentos, y los enemigos de lo ajeno se encargaron de disponer de cuanto habia en la habitación. No se sabe si entraron por la puerta ó si se descolgaron por la claraboya del patio, si bien lo debieron verificar por la puerta que abrían con ganza. Al ruido que debieron hacer para descerrajar cajones y armarios, llamaron la atención de una vecina del tercer piso la cual, sabiendo que la familia del señor Escarrá estaba fuera de casa, entró en sospechas y dió la voz de alarma.

A las voces de ¡ladres, ladres! de la mujer, acudió el individuo de Vijilancia Juan Fornells que vive en la casa de enfrente y que se estaba arregiando para salir á la calle por estar franco de servicio. Subió precipitadamente hácia el piso de donde salían las voces, pero como al pasar la puerta del segundo viera salir huyendo dos individuos, les dió la voz de alto emprendiendo su persecucion. Se dirijieron hácia el puente de San Agustín con ánimo, sin duda, de cojer la puerta de Figuerola é internarse en la Dehesa, pero como el Fornells tiene buenas piernas, consiguió dar alcance á uno de ellos cerca de la Farmacia del señor Garriga á tiempo que pasaba un Vijilante de la Dehesa, á quien hizo entrega del caco si-

guiendo la persecucion del que, durante sucedía esto, habia avanzado en la carrera más de ochenta pasos. La corrida fué extraordinaria; el Vijilante, revolver en mano corriendo detrás del ladrón y esto pasando con vertiginosa carrera todas las calles y callejones del barrio del Mercadal hasta que, convencido de que su perseguidor era incansable, se dirigió á la puerta de Vila en donde el Vijilante de consumos se le puso frente á frente consiguiéndolo parar, en cuyas vacilaciones llegó el valiente individuo de Vijilancia Juan Fornells y le echó mano llevándosele preso.

Ambos pajarracos se llaman Ignacio Barcells y Juan Badia, son naturales de Tarragona y han declarado que hacia poco habian llegado á Girona en busca de trabajo, en lo cual no mienten y por cierto muy lucrativo. El primero que fué detenido no llevaba encima más que una palanqueta de hierro de tres palmos y medio; pero el segundo que tanto costó dar alcance, llevaba una tienda completa que se habia muy bien distribuido entre los bolsillos, pecho, espalda y sombrero. Los objetos robados han sido; en monedas distintas de plata y oro 1.294'75 pesetas; 3 obligaciones de la série B. de cinco mil pesetas de capital cada una, de las no hipotecadas del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia; una aguja con remates dorados; otra en forma de orquilla, de metal; un reloj de níquel de esfera negra y cadena de doblé; una leontina de señora con medallón de plata dorada; otra leontina de oro, de caballero; una cadena de plata dorada, para señora; un imperdible de oro con adornos de perlas; dos leontinas de caballero, de oro la una y de metal la otra; dos rosarios de ambar montados en oro el uno y otro engarzado en plata; otro de nácar montado en plata; cuatro sortijas, una con una rosa de diamantes montada en plata con su aro de oro, otra formando simple aro y un brillante en medio, aunque pequeño; otra adornada de perlas con un pequeño granate, y otra de oro que contiene tres diamantes en el Centro rodeados de otros diminutos; dos pares de pendientes de oro con un diamante central; un alfiler de plata con diamantes en forma de ramo; un solo pendiente de plata dorada, con diamantes en forma de rosa; un medallón imperdible dorado que tiene en esmalte un busto central de muger; otro imperdible negro con un camafeo montado en doblé ó plata dorada; un vaso de plata con su cucharita y plato; un abanico de nácar roto, y como ajuar propio, llevaba nuestro hombre envuelto en un pañuelo medio duro; un cuchillo, una botellita pequeña, un vaso, un pincel, un pedazo de madera y una cartera de cuero conteniendo un peine y dos ó tres documentos sin importancia, todo lo cual, con los dos amigos de lo ajeno, ha sido puesto á disposicion de la Autoridad competente.

—Hoy á las 10 de la noche, la sociedad *Talia* celebrará baile en sus elegantes salones, el que es de esperar se verá concurridísimo después de siete semanas de abstención.

—El conde Ennatzky, el excéntrico viajero que ha recorrido en *troika* toda la distancia que media entre San Petersburgo á Paris, llegó el 17 por la mañana á Paris.

La *troika* es un carruaje descubierto, y es el vehículo nacional ruso.

El recibimiento que ha tenido el conde Ennatzky ha sido espléndido.

En todos los pueblos de los alrededores de Paris por donde ha atravesado, le aguardaban comisiones de patriotas y de las guarniciones, y muchos periodistas. Los gritos de ¡Viva Francia! y ¡Viva Rusia! eran incansables. Las charangas tocaban el himno nacional ruso y la Marsellesa.

En Paris, un gran gentío ha aclamado la llegada del conde.

—La floreciente sociedad *La Odalisco*, celebrará á las 9 y media de la noche de hoy un espléndido baile en el salon del *Odeón* el cual, como todos los que celebra la misma, es de esperar se verá muy concurrido.

La dirección de la orquesta correrá á cargo de los profesores Pibernus y Vidal.

—El coronel de ingenieros Goulier ha

muerto.
Era el inventor del telómetro, el ingenioso instrumento que sirve para medir las distancias entre el punto ocupado por un observador y otro punto inaccesible, y que hoy es universalmente aplicado, sobre todo para la artillería.

—El joven aficionado al hermoso arte de Rubens y Murillo nuestro amigo don Jaime Pinoda, acaba de pintar un bonito telón de fondo para el teatro del *Círculo de San Narciso*, que llama justamente la atención, tanto por su perspectiva como por sus detalles.

Enviamos un aplauso á nuestro joven amigo, animándole á que siga desarrollando su afición á la pintura.

—Llamamos la atención de la junta de higiene, sobre el hedor que despiden algunas de las alcantarillas de nuestra ciudad, debido sin duda el encharcamiento de aguas sucias.

—La compañía dramática que bajo la dirección del inteligente primer actor don Vicente Miquel se halla actuando en Palamós, llegará hoy á esta para dar en nuestro coliseo tres escogidas funciones poniendo en escena esta noche el interesante drama *La Aldea de San Lorenzo* y el gracioso juguete cómico lírico *Un gatito de Madrid* y mañana á las tres de la tarde se representará el popular drama *La portera de la fábrica* y por la noche la grandiosa tragedia catalana *La Boja* original del señor Guimerá, obra estrenada con gran éxito en Barcelona hace muy poco tiempo, cantándose además como fin de fiesta la zarzuelita *¿Quién fuese libre?*

Deseamos á la empresa muchos aplausos y abundantes entradas.

—Se encuentra enfermo de alguna gravedad, el respetable padre de nuestro distinguido amigo é ilustrado sacerdote doctor Gou que, con tal motivo, está pasando por la tortura propia de su filial cariño.

De todas veras deseamos el completo alivio del enfermo.

—De doce á una de la mañana de hoy, la brillante banda del Regimiento de Asia ejecutará en la Rambla las piezas siguientes:

Un saludo á Francia, Marcha militar, Espinosa.—*Mazurca*, Mercedes, Colvist.—*Sinfonía de la ópera El Barbero de Sevilla*, Rosini.—*La Desposada*, Danza, Cotó.—*El chaleco blanco*, Pasacalle de la zarzuela, Arneca.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín y Compañía*, Banqueros y Expendiduría general de la lotería en *Hamburgo*, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

—Véase el anuncio de los grandes almacenes de *Printemps* de París.

—Interesa á nuestros lectores el anuncio de la «Sociedad general de Préstamos».

—La Princesa Beatriz ha curado su neuralgia, con el *Bálsamo de Fernoline*.

ESTA ES LA OBSERVACIÓN CLÍNICA EN NUMEROSOS HOSPITALES Y HOSPICIOS (Desconfiar de las imitaciones).
Palma de Mallorca 3 julio 1886.

He usado la *Emulsión de Scott* tanto en mi clientela particular como en los niños Expósitos de la Inclusa de esta ciudad, y por los buenos resultados obtenidos la considero preparación de mucho mérito. Además de mantenerse por mucho tiempo sin alterarse, los enfermos la toman sin repugnancia por ser de gusto mas agradable al paladar que las demás preparaciones de aceite. He tenido muy buenos resultados del uso de la *Emulsión de Scott* en los niños que padecen *linfatismo*, *escrofulismo* y *raquitismo*, en el tratamiento de la *tisis* y otras *consuntivas*, pues que no sólo obra como un buen medicamento *reconstituyente* en la convalecencia de muchas enfermedades, siendo soportada perfectamente aun por los estómagos muy delicados, como me lo ha demostrado mi propia experiencia.

Dr. GUILLERMO ROSELLÓ
Médico de la Inclusa de esta capital.

AVISO.
La Junta organizadora de la novillada de Beneficencia, pone en conocimiento de todos sus asociados, que la corrida no puede tener lugar en el día de hoy, en vista de no reunir las condiciones necesarias para la lidia el ganado traído al efecto, aplazándolo para el domingo próximo á fin de poder adquirir reses que sirvan para dicho objeto.

Gerona 29 Marzo de 1891.—*La Junta*.

Calleja y la Asamblea.

Segun leemos, el señor Calleja, cuya personalidad ha metido tanto ruido y tantas divisiones en el seno del Magisterio publico, ha remitido á los vocales de la Comisión permanente de la Asamblea, de que es Presidente, un volante en que declara disuelta la Comisión y nulas sus decisiones, declaración que ha obligado á ésta á adoptar los acuerdos siguientes:

1.º Que no reconoce en el Sr. Calleja, en su calidad de Presidente, facultades para decretar la disolución de esta Junta, ni negar la validez de sus resoluciones.

2.º Que no existe en el seno de ella otro conflicto que la discrepancia personal del Sr. Calleja.

3.º Que ha sorprendido á la Comisión el derecho acomodaticio que invoca el Sr. Calleja, quien sustenta el error de que el Presidente de una Corporación puede anular las prerrogativas de todos sus individuos.

4.º Que esta Comisión seguira funcionando con arreglo á los poderes conferidos por la Asamblea del Magisterio.

5.º Que aunque el Magisterio despojase de carácter representativo á todos los individuos que la forman, éstos, en uso de su libérrimo derecho, sacrificarían su tranquilidad en bien de la enseñanza, persiguiendo con toda la constancia y empeño que les impone su estimación profesional, la consecución de los ideales de la Asamblea del Magisterio.

6.º Que la demostración más elocuente de profesar cariño al Magisterio y á la enseñanza, consiste en reprimir el amor propio, ahogar los impulsos de la vanidad, extirpar las tendencias individualistas y proseguir la obra comenzada con lealtad y desinterés.

7.º Que se visite á los Sres. Ministro de Fomento y Director general de Instrucción pública para recomendarles la instancia aprobada por la Comisión, encareciéndoles el pago de los atrasos, la modificación del actual sistema de pagos y las bases aprobadas por la Asamblea.

Madrid 15 de Marzo de 1891.—El Vicepresidente, Cernardo A. Marina.—El Secretario, Francisco Torrealbá.

Pues señor, habrá que dar la razón á los impugnadores del famoso librero, como le llaman muchos, en vista de lo que sucede, y al paso que sigue el señor Calleja, hasta sus más ardientes partidarios tendrán que arrepentirse de su buena fé, al ver tambien el procedimiento autoritario y despotico de quien asi procede nada menos que contra la genuina representación de la Asamblea por él convocada y por él reunida.

Nadie dice el motivo del proceder de dicho señor, pero de seguro que será el no haberle salido bien las cuentas.

UN CONSEJO DE GUERRA

A MERCED DE LAS OLAS.

El telégrafo comunicó hace días la noticia de un caso extraordinario.

Los consejos de guerra para juzgar á los autores de la sublevación republicana de Oporto, se celebran á bordo del vapor de guerra *Bartholomeu Dias*, como es sabido. Los portugueses son gente precavida y querían tener á los insurrectos al abrigo de un golpe de mano. Pero no contaban con un golpe de mar. Y habiéndose desencadenado una tormenta en el puerto, tuvo el *Bartholomeu Dias* que cortar las amarras.

El consejo de guerra entero, con jueces, abogados y reos, tuvo que largarse á alta mar y afrontar los furiosos del Océano Atlántico, propios para amedrentar y aun para marear al más viejo marino.

Durante varios días han estado en Portugal sin noticias del barco. ¿Se habría ido á pique? ¿Habría fallado la Providencia aquel proceso enviando juntos al fondo del mar á jueces y á procesados? Las inquietudes eran tanto mayores, cuanto que el *Bartholomeu Dias* es un barco bastante estropeado, y cuyas condiciones marineras dejan mucho que desear.

Durante algunas horas se le había visto desde tierra luchando con la tempestad. Pero luego se lo había llevado el vendaval hácia el Atlántico y ninguno de los barcos arribados á los puertos lusitanos traía noticias suyas.

El *Bartholomeu Dias* acaba de entrar en Lisboa, produciendo su arribada á aquel puerto indecible sensacion. Todo el

mundo le daba por perdido y de todas maneras, donde menos le esperaban es en la capital del reino.

Su odisea ha sido la siguiente:
Rota una de sus amarras en el momento de estarse celebrando los consejos de guerra, hubo de cortar la otra y hacerse á alta mar.

El oleaje era tremendo. Cuantas personas había á bordo, se hallaban mareadas de una manera terrible. Para colmo de desgracias, al salir del puerto la corbeta chocó con unas rocas y sufrió graves averías.

Reunióse un consejo de oficiales, y decidió hacer rumbo para Vigo, como punto más cercano. Pero el viento era contrario y las olas, barriendo la cubierta, llenaban de agua el buque. De nuevo reuniéronse los oficiales, y esta vez acordaron enderezar la marcha hácia Lisboa, pues en este derrotero les era favorable el viento.

Transcurrió el primer día, y una circunstancia no prevista vino á agravar la situación. No había víveres á bordo.

Horriblemente mareados los unos, medio muertos de hambre y sed los otros, todos aguardando de un momento á otro un golpe de mar que diera al traste con la corbeta: asi han pasado tres días los sublevados de Oporto y los consejos de guerra reunidos para juzgarlos.

Por último, calmó la tormenta, y con gran trabajo pudo llegar el *Bartholomeu Dias* á la barra de Lisboa.

Cuando fué visto por el vigía, era de noche y el teatro de San Carlos estaba lleno de gente. La noticia cundió rápidamente por la capital, y el ministro de Marina, que asistía á la representación, se vió asediado por la gente que ansiaba saber si era verdad que el barco estaba á salvo.

El ministro contestó afirmativamente, y la función pudo continuar en medio de la satisfacción universal.

Remitido.

S. Feliu de Guixols 25 Mayo de 1891.

Sr. Director de LA LUCHA.

Gerona.

Muy señor mio y de mi más distinguida consideracion: en virtud de haberse propalado la falsa noticia de que la compañía del ferro carril de San Feliu de Guixols á Gerona no paga á la casa constructora el importe de las obras mensualmente ejecutadas por ella; al objeto de que la citada compañía no sufra los efectos de una falsa indicacion, y en honor á la verdad, en nombre y representación de la citada casa constructora declaro, y luego á V. se sirva publicar en las columnas de su ilustrado periódico, que, hasta la fecha, ésta sociedad ha cobrado directamente de la compañía el importe de las situaciones mensuales, certificadas y valoradas por el señor Ingeniero director de las obras, con arreglo á los pactos ó condiciones estipulados en nuestro contrato.
Agradeciéndole en el alma deje usted complacida mi justa pretension y rogando la reproduccion, se ofrece de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M.—*Ramon Gurgui*.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 25.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
Muertos.—Monica Pumarola, 8 años.—Maria Angela Serra, 16 años.—Paula Taberner, 6 años.—Catalina Sala, 5 años.—Juan Valls, 82 años.

Día 26.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
Muertos.—0.

Día 27.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.
Muertos.—Pedro Vendrell, 17 años.

Día 28.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 2.
Muertos.—Francisca Janer, 89 años.—Vicente Garriga, 4 años.—Maria Pujol, 76 años.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.

S. Sixto III., papa.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de la Congregación.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Anuncios.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

LA TISIS Y SUS CONGENERES PUEDEN CURARSE

Con el uso de la

EMULSION DE SCOTT

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HYPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA.

Miles de Médicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales.

Resfrados, Toses, Catarros, Bronquitis, Laringitis, desnutricion, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANEMIA, RAQUITISMO, ESOROFULA, LINFATISMO, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL y por consiguiente, en breve tiempo conducen á la

TISIS Ó TUBERCULOSIS

Las virtudes RECONSTITUYENTES que posee LA EMULSION DE SCOTT. Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cedran en breve.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

Se vende una magnífica turbina fuerza doce caballos y una máquina de aserrar maderos á precios muy arreglados. Informar á Ramon Grassot, calle San Pablo, 46, piso 2.º—FIGUERAS.



PARIS GRANDES ALMACENES DEL Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado encerrando todas las modas para la ESTACION DE VERANO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^o

PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especifíquese las clases y precios.

Todos los informes necesarios á la buena ejecucion de los pedidos estan indicados en el Catálogo.

Todo pedido, á contar desde 50 Ftas. es expedido franco de porte y de derechos de aduana á todas las localidades de España, servidas por ferrocarril, mediante un recargo de 22 % sobre el importe de la factura.

Las expediciones son hechas libres de todos gastos hasta la poblacion habitada por el cliente y contra reembolso, es decir, á pagar contra recibo de la mercancia; los clientes no tienen pues que molestarse en lo más mínimo para recibir nuestras remesas todas las formalidades de aduana habiendo sido cumplidas por nuestras casas de reexpedicion.

Casas de Reexpedicion:

Madrid: Plaza del Angel, 12

Irún Port-Bou

Hendaye Cerbère

Representante para la venta de maquinaria y útiles para cosecheros y comerciantes de vinos, falta en esta plaza, que tenga buenas relaciones y de ser posible, conocimientos en el ramo. Escribir con referencias en Barcelona, á D. Juan Peich (eíné), Paseo Aduana, 19. BARCELONA.

PILDORAS DE BLANGARD
CON YODURO DE HIERRO INALTERABLE
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Adoptadas por el Farmacéutico oficial francés y autorizadas por el Consejo medical de San Petersburgo.
PARTICIPANDO de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores frios, etc.), afecciones contrarias a cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flores blancas), la Amenorrea (menstruacion nula ó disminuída), la Tisis, la Síftis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.
N. B. — El Ioduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blangard, existase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.
Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40
DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

PAPEL.

Lo para envolver de venta en la redaccion de este Diario.

SOCIEDAD GENERAL DE PRÉSTAMOS.

CASA ESTABLECIDA EN MADRID EN 1886

Colocación de capitales con grandes beneficios

Esta Casa presta en grandes y pequeñas partidas sobre fincas, solares, mobiliarios, sueldos, alhajas, papeletas del Monto de Piedad y toda garantía que convenga.

INTERESA A TODO EL MUNDO ESTE ANUNCIO.

Esta Sociedad admite cantidades en depósito y cuenta corriente desde 500 ptas. en adelante, y abona por las mismas los intereses que van a continuación:

En cuenta corriente a la vista.	el 3 por 100 anual.
Idem depósito, a plazo de medio año.	el 8 por 100 id.
Idem id. id. de un año.	el 10 por 100 id.
Idem id. id. de dos años.	el 12 por 100 id.
Idem id. id. de tres años.	el 15 por 100 id.

Para las cuentas corrientes damos libros talonarios como en el Banco de España. Abonamos los intereses por meses ó trimestres: a voluntad del interesado. A los de provincias remitimos sus intereses en letras de fácil cobro, siendo el quebranto del giro de cuenta de la Sociedad.

Para hacer sus imposiciones los de fuera de Madrid, basta con que giren contra el Banco de España ó otra casa de Banca; y a nuestra orden, remitiendo la Sociedad a vuelta de correo los documentos correspondientes.

Admitimos también cantidades a renta vitalicia a interés convencional. GARANTIAS: Capital siete veces mayor que las imposiciones existentes, y éstas van en aumento por el interés crecido que dejan los préstamos que hace esta Sociedad, tanto con su capital como con el de las imposiciones.

Para más detalles, pidanse Catálogos al Director
Espoz y Mina, 6 duplicado, principal.—Teléfono 812—Madrid.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto allijen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHA MEDICAMENTOS.

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo, entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 333, Oxford-Street, Londres.

23-26

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.*

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, salivaciones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe una cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.



Dos ó tres Cápsulas Guyot

Tomadas inmediatamente antes de las comidas, reemplazan fácilmente el uso del Agua de Alquitrán y calman en poco tiempo la tos más tenaz. Cada frasco contiene sesenta cápsulas blancas sobre cada una de las cuales va impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los Constipados, anti-guós ó descuidados, Bronquitis crónicas, Catarros, Asmas, por las Cápsulas Guyot cuesta escasamente diez ó quince céntimos por día. En todas las farmacias y casa L. FRERE, A. CHAMPIGNY et C^o, succ^o, 49, rue Jacob, París.

Deposito al por mayor, en Madrid: en MELCHOR GARCIA, Capellanes, 1, Duplé; — al por menor, en Gerona: JOAQUIN AMETLER, farmacéutico.

Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCAEVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.^o mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle del Correo 4-3.^o—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

Invitación para participar a la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO.

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

especialmente:

- 1 Premio a M. 300.000
- 1 Premio a M. 200.000
- 1 Premio a M. 100.000
- 1 Premio a M. 75.000
- 1 Premio a M. 70.000
- 1 Premio a M. 65.000
- 2 Premios a M. 60.000
- 1 Premio a M. 55.000
- 1 Premio a M. 50.000
- 1 Premio a M. 40.000
- 1 Premio a M. 30.000
- 8 Premios a M. 15.000
- 26 Premios a M. 10.000
- 56 Premios a M. 5.000
- 106 Premios a M. 3.000
- 203 Premios a M. 2.000
- 6 Premios a M. 1.500
- 606 Premios a M. 1.000
- 1.060 Premios a M. 500
- 30.930 Premios a M. 148
- 17.188 Premios a M. 300, 200,
- 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50.200 deben obtener premio con toda seguridad.

Todo el capital que debe desidirse en esta Lotería importa
M. COS 9 553 005
ó sea casi
PESETAS, 12.000.000.

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la 1.^a clase es de 50.000 Marcos, de la 2.^a 25.000; asciende en la 3.^a a 60.000, en la 4.^a a 65.000, en la 5.^a a 70.000, en la 6.^a a 75.000, y en la 7.^a clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente, a interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos, se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Móvil, estendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil a cobrar, ó en sellos de correo.

Un billete original entero, Rs. vn. 30.
Un billete original medio, Rs. vn. 15.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga a los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido, será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 DE ABRIL DE 1891.

Valentin y Cp.

Expendiduría general de lotería.

HAMBURGO.

(ALEMANIA)



CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los diviesos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazon de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los más poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio más efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

PREPARADA POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, croup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado el pectoral, cura muchas veces la tos y siempre avanza su progreso; y aun en los peores casos tarda de la enfermedad alivio. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías